



UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO
RECINTO DE RÍO PIEDRAS
SENADO ACADÉMICO

SECRETARÍA

**Proceso de Consulta Directa para el Nombramiento de la
Decana de Asuntos Académicos
Año Académico 2022-2023**

ENDOSOS Y PONENCIAS

DRA. MIRERZA GONZÁLEZ VÉLEZ

1 de mayo de 2023
(12:00 M)

Comité de Consulta para el
Puesto Decana de Asuntos Académicos
Recinto de Río Piedras
Universidad de Puerto Rico

Estimado/as miembros del Comité:

Escribo para endosar la candidatura de la Dra. Mirerza González Vélez para el puesto de Decana de Asuntos Académicos. Conocí a Mirerza González en 2009-2010 cuando yo era Decana Asociada del DAA, bajo la entonces Decana Sonia Balet. Ella fungió como colaboradora del decanato en la preparación del "Periodic Review Report" para la Middle States Commission on Higher Education. Puedo dar fe de su enorme capacidad de trabajo y de su compromiso con la excelencia académica y con los estándares de cumplimiento dirigidos a mantener intacta la acreditación del Recinto de Río Piedras.

Años después, cuando yo era Decana Asociada de la Facultad de Humanidades, trabajé con Mirerza en su rol de Decana de Estudiantes de esa Facultad. Pude conocer de primera mano su capacidad para trabajar con los estudiantes, siempre mostrando profundo compromiso por la calidad de la enseñanza. Era una decana accesible y siempre atenta a las necesidades estudiantiles.

Luego, cuando yo me reintegré a la docencia en el Departamento de Historia, pude observar desde la docencia su eficiencia administrativa y su comprensión de los procesos de cambio que han afectado a nuestro Recinto. Creo que ha ejercido el rol de Decana Asociada de la Facultad con acierto y capacidad para asumir los retos académicos que se presentan día a día.

La Dra. González es una excelente escritora y comunicadora. Esto, sin duda, ha facilitado su buen desempeño en la gerencia académica. Igualmente notable es su rol en la obtención y manejo de fondos externos para apoyar varios proyectos de suma pertinencia académica que han aportado excelentes publicaciones. Menciono, por ejemplo, el proyecto sobre las diásporas caribeñas, entre otros que desarrolló en colaboración con profesoras del Departamento de Inglés (al cual pertenece) y de la Facultad de Estudios Generales.

Al presente soy profesora jubilada (desde junio de 2022), aunque mantengo mi vinculación con el Recinto como directora de tesis del Programa Graduado de Historia. Me complació enormemente saber de la disponibilidad de la Dra. Mirerza González para asumir un puesto de tan crucial importancia para nuestro Recinto. Dada su experiencia y conocimiento de los asuntos académicos, creo que su nombramiento sería altamente beneficioso para todo/as.

Cordialmente,


Astrid Cubano Iguina, Ph.D.



29 de abril de 2023

Universidad de Puerto Rico
Recinto de Río Piedras
11 Ave. Universidad
Suite 1101
San Juan, PR 00925-2531

t. 787.764.0000
x. 87801,87802,87803

f. 787.763.5377

<http://arquitectura.uprrp.edu>
escuela.arquitectura@upr.edu

Comité de Consulta Directa
Senado Académico
Universidad de Puerto Rico
Recinto de Río Piedras

vía correo electrónico: comiteconsulta.rrp@upr.edu

Estimados Miembros del Comité:

Reciban un cordial saludo.

Respetuosamente, expreso mi apoyo a la candidatura de la Dra. Mirerza González Vélez para el puesto de Decana de Asuntos Académicos de nuestro Recinto.

Conozco a la Dra. González Vélez por más de 10 años. Hemos coincidido en el Senado Académico y colaborado en la creación de programas interdisciplinarios desde nuestros respectivos Decanatos de Humanidades y Arquitectura. Personalmente, nos une un profundo respeto, compañerismo y complicidad en el camino del servicio público universitario. En estos últimos años, momentos muy difíciles para nuestra Institución, donde el desgaste de la estructura interna y las amenazas externas intiman para su desmantelamiento, hemos compartido en innumerables ocasiones funciones administrativas y académicas. Doy fe que en tales circunstancias la candidata siempre ha demostrado su compromiso inquebrantable con nuestra institución, la comunidad universitaria y el país.

La Dra. González Vélez posee una amplia y diversa hoja de vida, idónea para el puesto que aspira. Por más de 20 años ha sido profesora del Departamento de Inglés de la Facultad de Humanidades; conduce consistentemente investigaciones en el área de las comunicaciones, los medios digitales y los procesos de enseñanza-aprendizaje y, desde el 2011, ha ocupado diversos puestos administrativos en la Facultad de Humanidades, donde actualmente funge como Decana de Asuntos Académicos.

La experiencia, el conocimiento, la sensatez, la energía y la franqueza son algunas de las cualidades que han acompañado a la Dra. Mirerza González Vélez en su carrera profesional. Desde la docencia, el servicio y el desarrollo curricular e investigativo define caminos innovadores y creativos. Su crítica abierta y pródiga conduce a búsquedas sensatas de nuevas alternativas para el desarrollo y evolución de la academia. Su sentido de justicia, atado a la palabra y al verbo, también la distingue en su práctica académica-administrativa, particularmente cuando se trata de la defensa por el bienestar y desarrollo del estudiantado en su paso por nuestra institución.

No me cabe duda de que estos atributos serán su mejor herramienta para dirigir el Decanato de Asuntos Académicos, surcando caminos donde el espacio para transformar es para ella una posibilidad real.

Por las razones antes expuestas, recomiendo sin reservas a la Dra. Mirerza González Vélez para ocupar el puesto de Decana de Asuntos Académicos de nuestro recinto.

Cualquier duda o pregunta pueden comunicarse con esta servidora al correo electrónico: mayra.jimenez@upr.edu

Cordialmente,



Mayra O. Jiménez Montano, PhD.
Profesora
Escuela de Arquitectura UPRRP



29 de abril de 2023

Comité de Consulta
Universidad de Puerto Rico
Recinto de Río Piedras

Carta de Recomendación a favor de la Dra. Mirerza González Vélez

Reciban un cordial saludo de mi parte.

Con sumo placer escribo esta carta de recomendación a favor de la doctora **Mirerza González Vélez** para ocupar el puesto como Decana de Asuntos Académicas a quién conozco, en su carácter profesional, hace tres años. Mi primer contacto con ella fue en el Proyecto UPR Estudia Contigo de la División de Educación Continua y Estudios Profesionales (DECEP), donde colaboramos en una iniciativa para ofrecer servicios de tutorías es estudiantes del Departamento de Educación en tiempos de la pandemia COVID-19. En mi proceso de integración al Proyecto, inmediatamente, pude constatar el compromiso y profesionalismo de la colega, en el que siempre estuvo disponibles para aportar en los retos que enfrentamos durante este importante momento histórico para nuestro país. Además de esta experiencia en UPR Estudia Contigo, también he interactuado con la Dra. González – Vélez en mis roles como asesora académica he tenido que solicitar su colaboración para facilitar servicios a nuestros estudiantes en periodos de matrícula, con lo que ésta ha estado disponible en todo momento para colaborar. Actualmente colaboramos en el *Working Group I del Comité Middle States de la UPRRP*, en el que se ha destacado por en sus aportaciones, trabajo en equipo, capacidad de trabajo y de solucionar problemas y retos emergentes. Su iniciativa y creatividad la distinguen, particularmente, porque está cimentada en la práctica basada en la evidencia y conducta ética.

Es importante puntualizar que la **Dra. Mirerza González Vélez** cuenta con las competencias que incluyen conocimientos, destrezas, habilidades adquiridas a través de su preparación académica y experiencia profesional, según se desprende de su currículum. Esta catedrática de carrera posee un doctorado en Medios Masivos de Comunicación y Periodismo de la Universidad de Iowa, una Maestría en Teoría de la Comunicación (1998) y un bachillerato en Comunicación Masiva y Periodismo (1993) de la Escuela de Comunicación Pública, Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras y un Doctorado en Educación de la Universidad de Puerto Rico. Inmediatamente resalta de su experiencia sus intereses académicos en el rol que “juegan los procesos comunicativos en la producción de imaginarios, identidades culturales y



prácticas sociales, así como en la función de los objetos digitales como instrumentos de producción de representaciones”.

La integración de sus áreas de conocimientos converge con su experiencia laboral donde la encomienda social se combina con el escenario educativo universitario. Ha desempeñado múltiples funciones en su carrera profesional tanto en el campo de la comunicación entre el 1990 – 1998, experiencias que incluye el trabajo en medios, tales como Diálogo y el periódico El Vocero. A partir de 2002 hasta el presente, en el que han pasado 25 años, ha estado realizando grandes aportaciones a nuestro País a través de su cátedra en la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras, donde labora actualmente como Decana Académica Asociada de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras. Su desempeño ha sido reconocido, por lo que como docente universitaria se ha mantenido de manera consistente ocupando puestos como catedrática auxiliar, catedrática asociada, decana auxiliar de asuntos estudiantiles y por los últimos seis (6) años ha continuado aportando a nuestro proyecto de País, desde la Universidad de Puerto Rico.

La Dra. González – Vélez ha aportado a la Sociedad del Conocimiento con múltiples publicaciones profesionales. Entre sus publicaciones más recientes se destacan:

- González Vélez, M., & Aponte González, M (2023, en prensa) “Acercamientos al manejo de derechos de autor y políticas de preservación digital en Puerto Rico: dos casos de estudio”, en Rodríguez Reséndiz, Perla Olivia y Marona, Mónica. *Políticas públicas y marco legal para la preservación del patrimonio sonoro y audiovisual en Iberoamérica. Experiencias de caso*. Montevideo, Uruguay: Red Iberoamericana de Preservación Digital de Archivos Sonoros y Audiovisuales y Universidad de la República de Uruguay. 6-18.
- González Vélez, M., Ríos, N., Ayala, H. y Santiago, J. (2020) “Archivos sonoros y audiovisuales en Puerto Rico: Compromiso, preservación y resiliencia”, en Rodríguez Reséndiz, Perla Olivia y Manfredi, Matteo. *Preservación digital en los archivos sonoros y audiovisuales de Iberoamérica: retos y alternativas para el siglo XXI*. Quito, EC: Universidad Andina Simón Bolívar, Sede Ecuador, 2020. 152-173.
<https://repositorio.uasb.edu.ec/handle/10644/7868>
- Ríos Villarini, N., & González Vélez, M. (2020). Colección Proyecto Diásporas Caribeñas. *Acceso Revista Puertorriqueña De Bibliotecología Y Documentación, 1*, 7 págs. Recuperado a partir de <https://revistas.upr.edu/index.php/acceso/article/view/18450>

De igual modo, se ha destacado en el desarrollo de alianzas y colaboraciones desde la Universidad de Puerto Rico, tales como:

- 2020-to the present: Investigadora/coordinadora Red Iberoamericana de Archivos Sonoros y Audiovisuales RIPDASA, Puerto Rico Chapter.
<http://www.cyted.org/content/619rt0584-integrantes>



- 2019-2021 Advisory Board Member – dLOC Digital Library of the Caribbean <http://dloc.com/diasporaproject>
- In-person Faculty for the NEH Migration, Mobility, and Sustainability: Caribbean Studies and Digital Humanities Institute, May 19-25, 2019.

Estoy segura de que la Dra. Mirerza González – Vélez va a implementar un plan de Trabajo institucional ético y con altos estándares atendiendo los retos que plantean los recortes fiscales que ha tenido nuestro Recinto que redunde en “asegurar que nuestros estudiantes cuenten con las experiencias de enseñanza- aprendizaje, investigación y servicio necesarias para que completen sus grados académicos’. El trabajo colaborativo, interdisciplinario, innovador en diferentes aspectos que integren la tecnología como medio y de estrategias basadas en evidencia, serán parte de su plan a favor de nuestra Institución, personal y estudiantado para aportar a nuestro proyecto de país y el internacional.

Al analizar objetivamente las competencias de mi colega y pararlo con la posición a la que aspira, solo puedo concluir que la doctora González Vélez es la candidata ideal para ocuparla, lo que ha sido evidenciado por más de 20 años atendido las necesidades y retos de nuestra institución, sin dejar de crecer profesionalmente.

Considerando lo anterior la recomiendo, sin reservas, para el nombramiento como Decana de Asuntos Académicos. De necesitar información adicional me puede contactar a través de mi correo electrónico nancy.vianavazquez@upr.edu

Cordialmente,



Dra. Nancy Viana Vázquez,
Catedrática Auxiliar
Asesora Académica
Departamento de Trabajo Social

